



Thomas Malaquin, Lauryne Piquet, Jean François Capelle, Eric Beaudet et Frédéric Costes à la remise des médailles. L'équipe du TSP a remporté le championnat de France de Pistolet 25 m. La coupe de la victoire trône fièrement au club!

Club de Tir Sportif du Perreux Champion de France par équipe



Le TSP du Perreux est champion de France des clubs 2022 en pistolet 25 m (Division 2). Un titre que Tirmag salue en consacrant cette nouvelle rubrique à ce club vénérable: 115 ans au compteur.

► **TEXTES ET PHOTOS TH. PEYREFITTE**

À travers cette rubrique inaugurale, Tirmag vous propose de plonger avec vous dans la vie des clubs de tir français, aussi divers que les villages gaulois, tout en partageant une même passion. Nous y pratiquons notre sport, y échangeons conseils et expériences, nous nous y faisons des amis et y faisons des découvertes... Mes yeux ébahis se souviennent de ce revolver américain Merwin&Hulbert, oiseau rare rapporté un jour par un membre du club fier de l'avoir déniché après une longue quête. Le club du Perreux se distingue par les structures d'accueil qu'il a mises en place pour les jeunes espoirs, que l'œil



En 115 ans le nom et le logo ont évolué. Le visuel du dernier logo met nettement l'accent sur le tir sportif.

expert d'un entraîneur a repérés. Souvent organisés sous le régime d'une association 1901, les clubs vivent grâce à la passion et au désir de transmettre d'animateurs, initiateurs de tir et entraîneurs bénévoles, et aussi par l'engagement de l'équipe dirigeante à faire briller les couleurs du club en

compétition. C'est le cas du TSP du Perreux (Val de Marne).

Le club a 115 ans

Conduit par une équipe de 14 personnes dont quatre femmes, il compte 267 licenciés. Le club promeut la pratique du tir sportif et de loisir à la cible, aux armes courtes et longues dans les disciplines telles que le pistolet air comprimé à 10 mètres, pistolet standard (22 LR) à 25 mètres le pistolet sport (gros calibre) à 25 mètres la carabine air comprimé à 10 mètres, la carabine 22 LR à 25 mètres et encore les armes de poing et d'épaule à poudre noire.

Le TSP a 115 ans! Créée en 1908, l'asso-

ciation devient Union Sportive du Perreux sous le Front Populaire en 1936, puis Tir Sportif du Perreux en 1989. Jean-François Capelle en devient le président en 2009. Aussitôt, il crée l'École de Tir pour permettre aux enfants de pratiquer le tir sportif en vue de la compétition. Le club a obtenu des résultats en individuel comme par équipe. Dont une magnifique 3^{ème} place au championnat de France des clubs dans la section Écoles de Tir Pistolet en 2014. Le TSP vient de devenir champion de France en Pistolet 25 m par équipe à Volmerange (57) en juillet.

Une grande fierté pour le T.S. Perreux qui a gagné sa demi-finale par 4 à 0 et s'est qualifié en finale contre l'ES Thaon Tir de Thaon-les-Vosges (88) pour finir champion de France des clubs pistolet 25 mètres devant ce club et l'Amicale des Tireurs de La Chapelle Saint Luc (Aube).

Jusqu'alors en division 2, le TSP est passé en division 1. Le club est installé dans des locaux fermés et sécurisés dans l'enceinte du stade du Chéron, en bord de Marne, au milieu d'une zone résidentielle. Le bâtiment ainsi placé ne cause aucune nuisance sonore, ni



L'entrée du club. Sur le côté, celle du pas de tir 25 m gros calibres couvert. Ici pas de nuisance sonore.

L'interview du président

"La victoire de l'équipe c'est aussi la victoire du club car tous s'entraînent au TSP."

Depuis quand pratiquez-vous ?

J'ai commencé de tirer à l'armée ou je me suis illustré rapidement au tir avec arme longue. En revanche je me suis révélé très moyen à l'arme de poing sans comprendre pourquoi. En sortant de l'armée, j'étais bien décidé à remédier à cette déficience mais mon entrée dans la vie active m'a accaparé. Ce n'est que 8 ans plus tard, en 1999, que je me suis inscrit au Perreux. J'ai travaillé l'arme de poing jusqu'à obtenir de bons résultats. **Vous n'êtes pas devenu président tout de suite...**

J'ai d'abord intégré le comité de direction et participé à la construction du stand 10 m qui n'existait pas à l'époque. Après avoir été trésorier adjoint, puis trésorier en 2005, je suis devenu président en 2010.

Combien y avait-il de membres à l'époque ?

Autour de 80 au début des années 2000. Le nombre est passé à 200 vers 2008 et 300 aujourd'hui.

Comment expliquez-vous cette augmentation ?

En 2008, j'ai fait une formation FFTir qui m'a permis de devenir moniteur d'École de Tir, pour but de former à la compétition poussins, benjamins et minimes. J'ai alors monté une École de Tir au club. Cette école a eu pour effet d'attirer de jeunes tireurs, mais aussi de féminiser le club.

À combien de disciplines l'école de tir prépare-t-elle des compétiteurs ?

Le club participe à des compétitions départementales, régionales et nationales en Pistolet (10 et 25 m), Para-Tir, armes anciennes, Carabine, Arbalette, Cible Mobile et École de Tir.



Jean-François Capelle, champion de France par équipe avec le TSP mais avant tout président, entraîneur de l'école de Tir les mardi et mercredi. Le week-end, il accueille et forme les nouveaux tireurs et supervise l'administratif. Vous avez dit passionné ?

Combien de pas de Tir au club ?

Huit à 10 m pour le plomb, six postes 25 m et trois postes gros calibres 25 m.

Quels sont les protocoles de sécurité ?

Ce sont les quatre règles de sécurité de la FFTir: 1, une arme doit être toujours considérée comme chargée; 2, on ne dirige jamais une arme vers quelque chose ou quelqu'un; 3, une arme doit être toujours manipulée avec précaution et 4, on ne se fie pas au seul mécanisme de sécurité de l'arme.

Chez les Capelle, le tir sportif est une histoire de famille...

Oui mes deux filles partagent ma passion et sont membres du club.

Vous êtes aussi un tireur de l'équipe championne de France. Qu'avez-vous ressenti lors de la victoire ?

Une immense joie mais aussi une très grande fierté car tous les membres de l'équipe gagnante sont inscrits et s'entraînent au TSP.



Se détendre après une séance de tir c'est possible. Le club dispose d'un bar où il est possible de boire un jus de fruits, partager une galette et lire Tirmag, dont tous les exemplaires sont bien rangés dans la bibliothèque supportant les coupes!



pour les sportifs qui pratiquent le foot et le tennis aux alentours, ni pour les riverains. Les membres du club s'y retrouvent les jeudi, samedi et dimanche. Avec leurs propres armes ou en empruntant gratuitement celles du club, pistolets et carabines air comprimé et pistolets, revolvers, et carabines en 22LR. Toutes scrupuleusement entretenues par Claude, l'armurier du club depuis 45 ans. Autant vous dire qu'il les connaît sur le bout des doigts. Et ne vous avisez pas de lui rendre une arme mal nettoyée, rien ne lui échappe. Avec

La devise du club "bon œil, bonne cible"

six pas de tir à 25 m en 22LR, trois pas de tir aux gros calibres, neuf pas de tir 10 mètres dont deux avec ciberie électronique et un sur cible mobile, la qualité des équipements et des armes permet à tous de pratiquer sa discipline en toute sécurité. Le club exige de ses membres un respect sans faille des règles de sécurité qu'il impose à chacun dès lors qu'il a une arme en

main, sous peine d'exclusion. Chaque débutant va être accompagné pendant dix séances d'une heure, pendant lesquelles ses capacités et son comportement seront étudiés. À l'issue de cette initiation, le club décidera de garder ou non le candidat à l'adhésion. Il ne peut y avoir de plaisir de tirer sans sécurité. Après le tir, on peut se retrouver pour un moment convivial autour d'un café. Si vous désirez vous inscrire dans le département, n'hésitez à passer au TSP. En attendant pour reprendre la devise du club « bon œil, bonne cible »

La vie au club

Jean-François Capelle entraîneur, président et compétiteur. Ici avec les benjamins sur cible mobile.

Initiation. Avant de confier une arme à un ou une débutant(e) l'instructeur lui en explique le fonctionnement et la manipulation en toute sécurité.

AR 15 bienvenus. Les 3 pas de tir destinés aux gros calibres permettent à chacun de venir avec son arme récente ou ancienne.

Le club est aussi un lieu d'échange de connaissances où l'on croise des passionnés et leurs armes exceptionnelles, comme ce revolver américain Merwin&Hulbert.

Le TSP compte 47 pratiquantes licenciées dont 4 dans l'équipe dirigeante et 14 engagées en compétition.

Tous les pas de tir sont accessibles aux tireurs handicapés. Christophe se prépare au Club pour les compétitions de Para-Tir.

L'interview de l'armurier Claude

"Ma compagne m'a proposé un marché: les armes ou elle... je l'ai aidée à choisir"



Les grands parents de Claude ont contribué à son amour des armes

Quand avez-vous connu le club de tir du Perreux?

J'avais 11 ans. J'en ai 74 aujourd'hui. J'ai 53 ans de présence dans ce club. Je venais jouer au foot sur le stade et je voyais cette maison, qui abritait le gardien du stade en haut, et un stand de tir en bas. Le pas de tir 25 m était alors en extérieur. Je me disais quand je serai grand, je viendrai là.

Pourquoi aimez-vous les armes?

Je les ai toujours aimées. Je pense que cela vient du fait que mon grand-père avait une Thompson M1. Cette arme m'a fasciné. Avec ma grand-mère, je regardais les westerns à la télé et John Wayne était mon héros. Je rêvais de posséder la même Winchester que lui. Ma grand-mère, elle, disait "ils ont des Manchester". Plus tard, je me suis marié et je passais mes week-ends au club. Ma femme m'a dit: c'est moi ou tes armes. Je lui ai dit: " fais ta valise". Ma deuxième compagne m'a proposé le même marché... je l'ai aidée à choisir.

Depuis quand êtes-vous l'armurier du club?

Je suis revenu en 1969 de l'armée. Là-bas ils avaient repéré mes connaissances et demandé d'entretenir les armes. À mon retour, j'ai rejoint le club et j'y suis resté depuis. J'ai participé aux évolutions du stand. Le premier président que j'ai connu était l'un des commissaires du 36, quai des Orfèvres. À l'époque, le club s'appelait l'USP.

Quelles armes possède le club?

Des armes à air comprimé et des 22LR.

Quelles marques?

Feinwerkbau, Walther, et Pardini pour l'air comprimé. Ruger, Smith&Wesson et Hammerli pour le 22 LR.

Achetez-vous des armes tous les ans?

Elles sont bien entretenues et donc elles durent. Mais nous renouvelons notre stock dès que nécessaire avec du neuf ou de l'occasion. C'est suivant les moyens et les opportunités.

Combien de temps consacrez-vous aux armes du club?

En moyenne, 5 à 10 heures par semaine pour l'entretien. Ce sont les armes à air comprimé qui demandent le plus d'attention. Ce sont elles les plus utilisées par l'école de Tir et elles doivent être toujours parfaites. Je les connais toutes très bien et je prévois à l'avance l'entretien ou le changement de pièces dont elles ont besoin. Surtout sur les 22 LR. Il m'arrive de refaire un ressort ou de refabriquer une pièce avec l'aide d'un métallier.

Quelles sont les armes les plus fiables du club?

Les Ruger et les revolver Smith&Wesson sont les meilleures.

Conseillez-vous les tireurs?

Oui je suis très exigeant. Je demande que les chargeurs soient enfilés en appuyant sur le bouton et je suis aussi vigilant sur le chargement des balles.



Anaëlle, Romain et Enzo, médaillés de bronze École de Tir Pistolet 10 m

Le palmarès du TSP

♦ **3^{ème} de France au Championnat de France des Clubs, à Haubourdin en 2014** École de Tir Pistolet 10 m, avec **Enzo Juan** (Poussin), **Anaëlle Capelle** (Benjamine) et **Romain Farrugia** (Minime) (photo ci-dessus. à droite JF Capelle président et entraîneur).

♦ **Le T.S. Perreux Champion de France des Clubs Pistolet 25 m, Volmerange 2022**, l'équipe du club devient championne de France de D2 et accède à la D1, avec **Eric Beaudet, Jean-François Capelle, Frédéric Costes, Thomas Malaquin** et **Lauryne Piquet**.

Tous les membres de ces 2 équipes, ont été formés au tir, de l'initiation à la compétition, au Tir Sportif du Perreux.

Championnats de France individuels:

Enzo Juan, champion de France en pistolet 10 m poussin avec 275/300, en 2014 à Agen.

Jules Nguen Mat, champion de France Cible Mobile 30+30 10 m en 2022 à Besançon et en liste haut niveau Cible Mobile.

Romain Bidaut, champion de France Cible Mobile 30+30, Mixte 10 m et 50 m de multiples fois, sélection aux championnats du monde, et membre de l'équipe de France Cible Mobile.

Élise Druenne, championne de France Cible Mobile Benjamin 10 m en 2022 à Montluçon.

Enguerrand Toussaint, champion de France Cible Mobile Benjamin 10 m en 2018 à Colmar.

Nicolas Beaudet, champion de France Cible Mobile Minime 10 m en 2018 à Colmar.

Thomas Malaquin: en sélection nationale pistolet 10 m et 25 m, entre en finale pistolet 10 m JG à Besançon 2022 et termine 2^{ème} de France au pistolet 25 m en 2022 à Volmerange, 2^{ème} de France en pistolet standard 10 m junior.